

La Revista Colombiana de Neumología presenta en este número un artículo original en el cual nuevamente nos enfrentamos al reto de la pandemia y la infección por el SARS-CoV-2. La situación sigue siendo impredecible, aunque hemos aprendido mucho hasta ahora; se ha avanzado en la implementación de la vacunación a la población, pero no tenemos todavía la vacuna perfecta; se investigan múltiples medicamentos para tratar la infección severa por Covid 19 incluyendo ensayos clínicos controlados, pero hasta el momento la terapia más importante es la de soporte. En este número el Dr. Lopez-Yepes et al presentan un estudio donde describen una cohorte de 796 pacientes con infección por Covid 19, los elementos utilizados para la clasificación de la enfermedad en leve, moderada o severa involucrando las imágenes y los niveles de oxigenación además de las decisiones terapéuticas tomadas incluyendo algunos de los medicamentos descritos para alterar el curso de la enfermedad. Presentamos dos artículos de revisión, en el primero el Dr. Matiz desarrolla el tema de la neumonitis por hipersensibilidad, una enfermedad inflamatoria o fibrótica que afecta el parénquima pulmonar y la vía aérea pequeña que involucra una reacción inmune provocada por un antígeno inhalado en individuos susceptibles, desarrolla la clasificación, epidemiología, curso clínico de la enfermedad, los hallazgos radiológicos, patológicos y los retos del diagnóstico y tratamiento. El otro artículo de revisión el Dr. Osejo et al, muestra el estado actual del abordaje diagnóstico y el tratamiento endoscópico de los tumores endobronquiales que son lesiones inusuales cuando se presentan como una entidad pura, discrimina el cuadro clínico, la clasificación histopatológica y hace una descripción amplia de todas las técnicas de tratamiento por vía endoscópica ya sea por broncoscopia rígida o flexible.

Presentamos como siempre reportes de caso muy interesantes dos relacionados con la infección por SARS-Cov2 y sus complicaciones en uno se describen las características del neumonediastino espontaneo y en otro un neumotórax a tensión. Hay un reporte de caso de la agenesia unilateral de la arteria pulmonar izquierda y su reto para el clínico y otro donde se describe una enfermedad tromboembolica crónica con hipertensión pulmonar secundaria a esplenectomía, los dos muy interesantes.

En este número incluimos nuevamente un caso de imágenes que pueden ser endoscópicas, quirúrgicas, de patología o radiología, en esta oportunidad se trata de una reconstrucción tridimensional de unas fistulas arteriovenosas pulmonares. Tenemos editoriales adicionales, el del Dr. Matiz dando cierre a su gestión como presidente de la Asociación mostrando cuanto hemos crecido y todos los progresos de nuestra Asociación a pesar de la desesperanza que vivimos todos con la pandemia, le damos las gracias al Dr. Carlos Matiz por su gestión. El Dr. Orozco-Levi como presidente del XIX Congreso Colombiano de Neumología que tiene como eslogan “Medicina respiratoria de la vida real” nos hace a todos la invitación a participar activamente en el congreso que se llevará a cabo en Bucaramanga de manera presencial del 2 al 5 de marzo 2022 es una oportunidad para volvernos a encontrar, para estrechar lazos y para disfrutar de un programa de una alta calidad científica.

Por último, quiero recomendar muy especialmente la hermosa semblanza del Dr. Fernando Londoño realizada por su hijo el Dr. Alejandro Londoño. El doctor fue uno de los miembros mas activos de nuestra asociación científica y ha dejado una huella muy importante no solo en su región sino en todos nosotros.

Les deseo una Feliz Navidad y un Feliz Año Nuevo.

Liliana Fernández-Trujillo  
Editora en Jefe  
Revista Colombiana de Neumología